

EL OBRERO

Elche 27 Junio 1937

ORGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA

AÑO XIII-Núm. 561

Importante acto de afirmación Socialista

Los camaradas Pomares, Arráez, Ganga y Llopis pronuncian brillantes discursos

El próximo pasado domingo se celebró en el Teatro Kursaal, un grandioso mitin de afirmación socialista, organizado por la Agrupación de esta localidad.

El teatro estaba completamente abarrotado de público y de los artechos de plateas y palcos pendían las banderas de las organizaciones sindicales de la Casa del Pueblo, que, daban, todas, un magnífico aspecto al teatro.

Juan Pomares

El primer orador que se puso ante el micrófono es el camarada Juan Pomares, secretario general de la Agrupación Socialista de esta localidad, el que con acertadas palabras explica el carácter del acto, de afirmación socialista, y hace la presentación de los oradores, todos ellos conocidos por la clase trabajadora, dedicando un saludo a los camaradas combatientes, cediendo la palabra al camarada.

Luis Arráez

Secretario General de la Federación Provincial Socialista de Alicante. Dice que la gravedad de los momentos impone a todos la mayor manera en las palabras y en los hechos, para no perjudicar la causa que defendemos.

Hace resaltar la gran labor llevada a cabo por el Partido Socialista, que ha sabido educar y poner en condiciones a la clase trabajadora, para hacer frente a la rebelión que estamos padeciendo e impedir la implantación del fascismo en nuestro suelo. De lo que nosotros, los socialistas, hemos aportado para esta guerra, no quiero ahora realizar un balance, por si ello fuera motivo para que los demás partidos se pudieran considerar perjudicados.

En cuanto a la labor que el Partido Socialista y sus hombres ha hecho por la unidad, podemos decir que con actos y no con palabras, hemos sido los que más hemos laborado por la unidad. Nuestro camarada Largo Caballero es el hombre que más ha trabajado en este sentido, y no es que esto lo digamos nosotros, lo han dicho, hay constancia de ello, quienes ahora le combaten, sin medir el

Ginés Ganga:

Si las democracias europeas atropellan nuestro derecho, nuestro deber es, hombres y mujeres, imitar a los 5.000 milicianos que tenemos en los frentes.

Rodolfo Llopis:

Respeto a la pequeña propiedad, pero no crear otra ninguna pequeña propiedad, que sería un perjuicio para después de la guerra.

perjuicio que con las calumnias que se lanzan puede causar a la causa que todos defendemos.

En la retaguardia todos debemos trabajar por la unificación de las fuerzas sindicales y políticas. Tenemos la esperanza de que el Partido Comunista rectificará ciertas actividades, que han enfriado nuestras relaciones. En cuanto a los camaradas de la C. N. T., consideramos que han cometido errores que deben ser corregidos, pero ante todo hemos de tener presente que son nuestros hermanos.

El camarada Juan Pomares, dice, que aprovechando la estancia en el escenario del Teatro, del camarada José Amorós, Teniente de nuestro Batallón Elche, aprovecha la ocasión para en nombre de los congregados en el local saludar a este camarada, para que éste lo transmita a los demás camaradas del Batallón. Como signo de aprobación se le tributa a nuestro camarada Amorós una gran salva de aplausos.

Se concede la palabra a nuestro camarada y paisano.

Ginés Ganga

Quien explica su satisfacción al pueblo de Elche que ha sabido cumplir con su deber entregando cinco mil de sus mejores hijos para los frentes.

Dice que la sublevación militar de España obedece a un plan del fascismo internacional. Primeramente fué en Italia donde Mussolini, sin oponer resistencia la clase trabajadora, impone este régimen de tiranía y opresión. Luego fué Hitler, quien en Alemania, logró implantar el fascismo no sin encontrar resistencia por la clase traba-

jadora que también fué vencida. Pero tenemos el caso de Austria donde ya el proletariado supo, apesar de ser vencido, oponer una seria resistencia y las calles de Viena son testigo elocuente de la bravura de aquellos camaradas que supieron entregar sus vidas en defensa de la causa proletaria. Y hoy es España el país elegido para implantar este régimen de terror, y así como vemos que cada día el fascismo ha encontrado mayor resistencia por parte de la clase trabajadora, en España tenemos el firme convencimiento de que será derrotado.

Todos sabemos que el proletariado internacional constantemente está mandando mensajes de adhesión a nuestra causa. En cuantas ocasiones se me han presentado he dicho a éstos, que agradecemos su interés y simpatía por nosotros, pero que en vez de esto lo que necesitamos son ametralladoras, cañones y aviones, esto nos sería de más utilidad.

La política internacional gira alrededor de lo que llamamos ejes Roma-Berlin y Rusia-Francia.

Inglaterra se encuentra en situación expectante y dispuesta a inclinarse del lado que más beneficios pueda obtener. No es de extrañar que aún asistiendonos la razón y el derecho, se cometa una monstruosidad con nosotros, si esto sucede, nuestro deber es, hombres y mujeres, imitar a los 5.000 milicianos que tenemos en los frentes.

Se concede la palabra a nuestro querido camarada

Rodolfo Llopis

el cual dice que signiendo la costumbre de siempre, el Partido So-

cialista se presenta como es, sin apartarse de la línea trazada por su fundador Marx. Cuando gobernaba la monarquía nuestro deber era traer la República, y todos sabéis en qué medida contribuimos a ello. Hoy trabajamos para implantar el Socialismo, esto es lo que hemos dicho y hecho siempre. En nuestro camino evolutivo se ha atravesado la guerra y a ella, sin ninguna clase de reservas, nos hemos entregado. Todas las potencias están demostrando un miedo horrible a la guerra, pero no por lo que la guerra en sí representa, porque poco les importa que mueran miles de soldados que son hijos del pueblo, temen a la guerra porque ésta lleva el germen de la revolución; porque un día los soldados de uno y otro bando pueden preguntarse qué clase de intereses son los que defienden en las trincheras y esto es el primer síntoma del fin del capitalismo.

Se refiere a la labor de Caballero en el Gobierno y dice que éste ha conseguido formar un ejército bien armado y dotado de mandos; pero un ejército del pueblo, no de este o del otro partido, no de esta o de aquella sindical, simplemente del pueblo. También se ha dicho que las democracias europeas veían con recelo la presencia de Caballero en el Gobierno, por lo que éste representa, y hemos de recordar que el Gobierno anterior al formado por Caballero era netamente republicano y cada día se empeoraban más las cosas y fué precisamente cuando se llamó a Caballero, y éste formó Gobierno, cuando empezamos a recibir alguna asistencia del exterior y en nuestro país se encauzaban las cosas por las vías legales. Entendemos que nadie debe salirse de la legalidad, la justicia debe ser rápida, pero sin ensañamiento ni cometer atropellos, justicia popular rápida.

Se refiere a los camaradas de la C. N. T. y dice que éstos han adquirido el sentido de la responsabilidad y que en el Gobierno han procedido con entera lealtad, al contrario de otros elementos que en los momentos de peligro hu-

(Continúa en la página 4.)

EL OBRERO

Desde el frente de Navalperal

Quiénes conocemos al pueblo de Elche, sabemos de los grandes sacrificios sociales que ha realizado, y que siempre ha sido el guía de los demás que le rodean; que nunca ha vacilado en defender a la clase trabajadora y hoy que por culpa de unos Generales mil veces traidores a su Patria ha visto en peligro sus libertades, se ha levantado empuñando las armas para salvar la independencia de España.

Alcabo de once meses de guerra, gracias a aquellas milicias que en Elche se crearon en unos cuantos días del mes de Abril y que la burguesía creía que solo servían para darle adorno a la manifestación del 1.º de Mayo, fiesta del proletariado de todo el Mundo, vemos que fueron las que supieron, en los primeros momentos, los más difíciles, dar su vida para cerrar el paso al fascismo.

Aquí en el frente de Navalperal existen compañías enteras formadas por camaradas de Elche. También se formó el Batallón que lleva el nombre de nuestra ciudad y que en el frente de Carabanchel, supo, en siete meses, formar una muralla contra la cual se está estrellando el ejército de Franco, formado por italianos y alemanes.

Yo fui, como uno de los tantos jóvenes, que, dándome cuenta del peligro que nuestra España corría, y ante la posibilidad de que por esos traidores pudiera implantarse el hacha y el patibulo, no vacilé un momento en incorporarme a la lucha, aunque ello suponía abandonar a mis padres y hermanos menores.

Hoy, al cabo de los meses que llevamos de lucha, cuando ya se vislumbra nuestra victoria, os pido a quienes por vuestra edad no os ha alcanzado la movilización decretada por nuestro Gobierno, que no perdáis de vista que vuestra misión es trabajar más y más, sin tener en cuenta lo larga que pueda ser la jornada, porque para nosotros ésta no existe. Día y noche, domingos y fiestas, llueva o nieve, siempre dispuestos a entregar nuestras vidas, antes que dejar poner los pies a esos traidores que a su paso van sembrando el terror y la muerte.

Compañeros, los momentos son de sacrificios para todos, seguid el ejemplo de los obreros de Madrid, que han conseguido que en los talleres se duplique la producción, porque con ello saben que nuestro triunfo será más rápido y seguro.

¡Salud, camaradas!

Manuel FUENTE

Frente de Navalperal

Leed
El Socialista

NOTAS DE MI CARNET

LOS FANTASMAS

Muchas veces, el personal de oficinas de la Comandancia Militar, se refería en sus conversaciones a «Los Fantasmas», y lo hacía en un tono entre humorístico y misterioso, no exento por lo que íbamos dándonos cuenta, de prevención, y hasta si no fuera por el temor de poner en tela de juicio, el reconocido valor de aquellos camaradas, diríamos que hasta con algo de miedo.

Todo esto, nos tenía intrigados en grado superlativo, y tanto nos picaba la curiosidad, que por fin, y aun a trueque de incurrir en pecado de indiscreción, nos decidimos a preguntárselo al simpático Manolo.

Nos perdonarás, amable lector, si hacemos un alto en el relato, para hacerte saber a qué Manolo nos referimos, pues son tantos y tantos, los que llevan este obudoso anónimo, que pudiera establecerse en í alguna confusión si no te lo aclaramos debidamente. Se trata nada menos que de Manolo Rodríguez, el Chofer de la Comandancia Militar. Habrás observado que usufructúa los mismos, nombre y apellido de nuestro popular ex-Alcalde, el hoy Gobernador de Castellón, y si bien en esto concurre una feliz coincidencia, en cambio en otras cosas son como el reverso y el anverso, como los antípodas. En fin creemos que lo entenderás mejor, si te decimos que mientras que Manolo el nuestro, a las preguntas que se le hacen contesta si lo cojes en vena, con aquella verbosa locuacidad que le es característica, el otro Manolo, lo cogieras o no en vena, no contestaba nunca. Todo lo más que hacía, era emitir unos sonidos guturales e inarticulados, muy semejantes a los gruñidos. No deberá extrañarte te digamos que no quedó satisfecha nuestra curiosidad ni mucho menos. Sin embargo, tardamos bien poco en enterarnos por nuestro mal, de quiénes eran los dichosos FANTASMAS, y cómo las gasiaban; porque estamos intentando traducir, o mejor dicho, adivinar, aquello que el buen Manolo nos había querido decir con su incomprensible habla, cuando irrumpieron en Comandancia unos apuestos mozos, bien enfundados con lustrosas Canadienses de cuero, y tocados con huleadas gorras de sobresalientes viseras, que jactándose y optimistas, nos encañonaron con sendas pistolas, pretendiendo obligarnos de esta convincente manera, a que les extendieramos unas autorizaciones que necesitaban para proveerse de gasolina. Nosotros no conocíamos todavía a «Los Fantasmas», pues de haber sabido que eran ellos, estamos seguros que el instinto de conservación nos hubiera hecho más precavidos y prudentes. Además estamos muy lejos de suponer, que los fantasmas se pudieran presentar a media tarde y de aquella guisa. Siempre nuestra imaginación se los figuraba blancamente ensabonados y con luminosidades giratorias en la extremidad superior de su indumento. Habíamos oído decir también, que por ser muy dados a dar sustos a los serenos se presentaban casi siempre de la media noche en adelante.

Es natural que tomásemos a broma la impropriedad de aquellos camaradas, que sin duda alguna, pretendían reirse a nuestra costa, viéndonos temblorosos ante los cañones de sus pistolas. Por eso les dijimos sonrientes y algo chungones que no necesitaban autorización, y que a nuestro juicio era suficiente que se presentaran de la misma manera al compañero encargado del suministro. Nunca hubiésemos dicho aquellas palabras, pues las tomaron tan a mal, que en un santiamén, nos vimos desarmados y atenazados por el gornate.

Mentiríamos a sabiendas sino confesásemos escuetamente aquí, que nos dieron un susto muy úsculo, pues no se conformaron con esto solo. Pusieron en conmoción con sus desaforados gritos a todo el destacamento, obligando a la guardia a montar los fusiles y apuntar en dirección nuestra.

Para seguir siendo esencialmente verídicos, hemos de decir también, que de aquella tremolina que tan inconscientemente habíamos provocado, no pensamos escapar vivos pero plugo al providente destino, sacarnos en bien de tan apurado trance, y cuando ya nos disponíamos a bien morir, lanzando el ritual grito de viva la República, vimos con grato y emocionado asombro, cómo nuestros agresores se apaciguaban gradualmente, deslizando sus opresoras manos de nuestra maltratada garganta, daban suaves golpes amistosos en nuestros temblantes hombros.

Aunque no les dimos gasolina, les dimos amplias explicaciones y tuvimos frases de encomio para su valor y arrojo.

También reconocimos que les sobraron motivos para obrar de aquella forma, y quedamos muy amigos... Pero nosotros no respiramos tranquilos hasta que les vimos irse por donde habían venido, con aire de perdonavidas, marchosos, contoneantes...

Juan AURA

La lucha contra el fascismo y la cuestión de abastos

Recientemente el Gobierno de la República ha publicado una disposición por la cual se obliga a que los artículos más indispensables, cuando son trasladados de un sitio a otro, lleven la correspondiente guía, en la que se indique la cantidad y calidad del género transportado, así como su precio de coste.

Tiene esta sabia disposición a evitar la gran cantidad de abusos y latrocinios que estaban cometéndose. Artículos de primera necesidad comprados en esta plaza a 10 por ejemplo, cuando eran trasladados a Madrid u otras plazas se vendían a 20 o a más. Así dábale el repugnante caso de que a costa de los miles de víctimas que ocasiona esta cruenta guerra civil habían individuos que hacían su negocio.

Una aplicación ejemplar de esta disposición impedirá la repetición de estos abusos. Por lo que a nuestra provincia se refiere, la Comisión Provincial de Abastos, hace algunos días, adoptó el acuerdo de cumplirla a rajatabla. En su virtud han sido decomisados importantes cargamentos de artículos de primera necesidad. En Elche, se ha cumplimentado fielmente esta disposición, habiéndose decomisado en las últimas semanas grandes cantidades de artículos que pretendían transportar por nuestro pueblo sin la guía correspondiente.

Igualmente, la Comisión Provincial de Abastos ha emprendido una enérgica campaña contra los especuladores. Se ha iniciado una política de tasas en el orden provincial sumamente beneficiosa para la causa que defendemos. Se ha seguido el ejemplo iniciado por Elche, y ya, por fin, todos van comprendiendo que sin una política de abastos, la retaguardia es un desastre. La libre venta en circunstancias como las actuales, en que faltan tantos artículos, determina que solo los pueden adquirir aquellos que tengan sobrados medios económicos. La capacidad adquisitiva de la población obrera es notoriamente insuficiente para pagar los inasequibles precios a que llegarían los diversos artículos. Por ello el Partido Socialista, en estos momentos en que ya todos van comprendiéndolo así, se siente satisfecho de la labor que ha realizado. A nosotros nos ha parecido criminal y de evidente traición a la sufrida clase obrera acudir al campo para con el fin de hacer adeptos halagar los intereses de los campesinos para que vendan sus artículos libremente. Hemos pensado siempre que tanto como representantes de los campesinos lo éramos de la sufrida clase proletaria de Elche y nuestro pudor y conciencia política nos ha impedido halagar a unos para traicionar a otros.

Repetimos nuestra satisfacción al ver que las cosas se encauzan debidamente. Que se imponga como justa la política de tasas. Que no hay otra política que hacer en la retaguardia si queremos que haya la moralidad necesaria.



A LOS CAMPESINOS DE ELCHE

Campeñinos, hay que luchar por la independencia de España, hay que colaborar con los compañeros de la ciudad para que el total aplastamiento del fascismo sea un hecho en el plazo más breve posible.

Hay que tener en cuenta, compañeros campesinos, lo que sería de nosotros—y digo nosotros, refiriéndome a todos los españoles que anhelamos y defendemos con todo entusiasmo la República democrática que supimos implantar en unos momentos de fe republicana, sin necesidad de grandes derramamientos de sangre, como los que actualmente, a los seis años de República, está sufriendo nuestra dolorida España por culpa de los mismos que entonces se les conservaron sus privilegios, debiendo haber sido fusilados—lo que sería de nosotros, repito, si por culpa de no entendernos, de no obrar de común acuerdo obreros y campesinos de todas las tendencias ideológicas, con la colaboración de la clase media, llegase el día fatal—que yo no lo espero—de perder esta guerra fratricida y criminal que nos hace el enemigo invasor Italo-germano.

Pasaríamos a ser en tal caso, contra nuestra voluntad, una colonia italiana o alemana sometida a la más indigna esclavitud, como le ha ocurrido a la indefensa Etiopía. Pero, que no se hagan ilusiones los imperialistas del fascio respecto a la conquista total de la península Ibérica, por que para llegar a tal extremo, antes tendrán que pasar por encima de nuestros cadáveres. Y estoy seguro que, si en medio de su egoísmo y su instinto criminal, llegasen a tener un momento de lucidez, un instante de reflexión, en que volviera a ellos la razón y un poco de sentimiento humanitario se llevarían instantáneamente las manos a los ojos por no ver los crímenes y la labor destructora que han realizado, para desgracia de la humanidad, desde que empezaron su monstruosa intervención en el conflicto español, que nada les incumbía.

Pero los españoles demócratas que tenemos más fe en nuestra victoria que en lo que pueda influir la pantomima de la Sociedad de Naciones y la farsa del Comité de No intervención, para darnosla, tenemos el firme propósito de sacrificarnos, ante la justa razón que nos asiste, para obtener la honrosa victoria que tanto se nos regatea por parte de ciertos extranjeros; antes que consentir una vergonzosa humillación, todos al lado del Gobierno de la República. Debemos saber morir con heroísmo, trabajando incansablemente en los quehaceres del campo e intensificando la producción agrícola, unos y otros, en las grandes industrias de guerra sin mirar limitación de jornada, puesto que los que luchan en el frente tampoco tienen horas, sino que cuando el enemigo ataca, sea la hora que sea, tienen que luchar y defenderse para defendernos a todos.

A. S. A.

RIPIOS DE LA SEMANA

¿Qué hace V. para ganar la guerra?

Al igual que algún diario, yo he creído necesario hacer la interrogación que estas líneas encabezan a muchos. Y así se expresan: Atención, mucha atención.

Un abogado

Con mi chisme de radio-receptor, escucho ya al leal o ya al traidor. Como ahora no hay pleitos de piteo, las ondas me dedico a barajar.

Uno de Banca y Bolsa

Soy un estratega estoico, gano batallas, heroico, cuando estoy en los cafés; en mi hay dos cosas arcáicas las novelas pornográficas y el juego del ajedrez.

Un tendero

Dedico, dentro de casa, todas mis actividades a decir mal de la tasa y de las autoridades.

Una refugiada

Cómo nunca me he visto tan bien tratada, para ganar la guerra yo no hago nada.

Un labrador

Para los que trabajamos encorvados a la tierra nos está dando la guerra un buen trato de favor, vendemos por dos reales ya un tomate o ya un pepino,

y es por esto el campesino, de la guerra defensor.

Un curandero

Soy curandero, pero mi fama en esta guerra perdió virtud, y es que la gente a manos llenas va repartiendo mucha salud. Pero mi ingenio inagotable ha descubierto esta invención: dar pormenores de las personas que estén en esta u otra Nación. Y a casa llegan los extranjeros y refugiados, a consultar. Doles noticias, sueltan los cuartos y así la guerra pienso ganar.

Con esta retaguardia tan superior no hay que poner en duda, caro lector, que el fin de la contienda no ha de tardar, y el fascismo en España se ha de enterrar.

SINAPISMO

Luis Araquistain
Carlos de Baraibar
Rodolfo Llopis
Pascual Tomás
Carlos Hernández
y Javier Bueno

Publicarán ensayos marxistas sobre los momentos actuales en

SPARTACUS
REVISTA DE AFIRMACIONES

que editará la Federación Provincial Socialista de Alicante
Aparecerá los días 15 y 30 de cada mes

El primer número aparecerá el próximo día 30 de junio

Precio del ejemplar: UNA PESETA

Informes: Secretaría de Propaganda y Cultura:
Mártires, 2, Alicante y Velarde, 1, ELCHE

Homenaje a la Banda de Música

Al volver por unos días nuestra laureada Banda de Música, que desde hace cuatro meses está en el frente de Madrid, el pueblo les ha rendido a estos queridos camaradas que la componen, el tributo de admiración que se merecen por su excelente comportamiento defendiendo la República.

El pasado domingo, se les dió una comida íntima en La Confianza, terminada la cual, nuestro Alcalde, Juan Hernández, dirigió la palabra a los músicos, diciéndoles, que continuando por el camino que han emprendido, contribuirán a que el nombre de Elche siga quedando en el lugar que sus hijos han sabido colocarlo, por el heroísmo demostrado en la guerra que sostenemos.

Al terminar el camarada Alcalde, una salva de aplausos cerró sus últimas palabras.

El director de la Banda, compañero Vives, contestó las frases de halago que Hernández había tenido para con los músicos, diciendo que ellos al ir al frente no hacían

Se desea saber el paradero

Juan Anillo Mesa, de 20 años, que se hallaba de militante en Cante de la Torre (Jaén), en la Columna de Nieves Nufez, n.º 10.

De José Anillo Mesa, de 50 años, que se hallaba en la provincia de Córdoba.

De María Anillo Mesa, se hallaba en Posadas (Córdoba), de 25 años, casada, con tres hijos.

Razón a sus padres: Antonio Anillo Díaz, Villa-Antonio, Elche.

más que cumplir con el deber que todo proletario tiene en una guerra como la que sostenemos. El camarada Vives, fué muy aplaudido.

A requerimientos de los concurrentes, entre los cuales habían representantes de los partidos políticos y sindicales, habló Ginés Ganga, el cual con la oratoria clara y comprensible que caracteriza este querido paisano, expresó el importante papel que tiene encomendado la música en la guerra.

El acto terminó al finalizar su discurso Ganga, en medio de una gran ovación.

Temas del Campo

Contestando a "Elche Rojo"

Tenemos que agradecer a los camaradas del Partido Comunista el honor que supone haber contestado a nuestro artículo del antepasado domingo, en el cual habíamos de colectivismo e individualismo. Dicho esto, vamos a decirles a los camaradas comunistas que están en un error al suponer que en nuestro artículo anterior—ni nunca—ha habido el propósito de ponerlos en evidencia ante los obreros agrícolas. Porque nosotros, todas las alusiones las hacíamos a los individualistas, que son, o debieran ser, antidoto de los comunistas. Nosotros hacíamos una defensa del sistema colectivista dando unos datos que no han sido refutados por los compañeros de «Elche Rojo», y en cambio han descendido al plano de combatir unos procedimientos que allí donde se empleen serán censurables, pero que por eso no es menos cierto que el colectivismo agrícola es uno de los mejores puntales de la Revolución Social.

Lo que ocurre es que es algo duro eso de ponerse enfrente de los vicios seculares que el campesino tiene, de lo «mio», «mi carro», «mi banca», etc.. Y por eso muchas veces se busca la postura cómoda de halagar a las gentes para atraerlas, aunque con ello se deje postergada la defensa de los intereses de una clase que se dice defender, e incumplidos los postulados de un programa que se quiere ostentar.

Allá «Elche Rojo» del respeto al campesino pobre y al obrero que quiera trabajar individualmente su parcela, y es que por lo visto ignora que en todas las asambleas que se celebraron al principio de colectivizarse las fincas de los enemigos del régimen, se les preguntaba a los obreros cómo querían trabajar la tierra: colectiva o individualmente, y que siempre contestaron como debían contestar: que colectivamente. Pero si no quedan satisfechos de la explicación, les diremos que el Sindicato del Ramo de la Agricultura cuenta con más de 1.000 socios y que solo trabajan colectivamente 400. ¿Dónde está pues la tiranía de los consejos de administración, obligando a todo el mundo a trabajar colectivamente?

En la pregunta que al final del artículo que «Elche Rojo» nos dedica, no nos damos por aludidos y no la contestamos. Más si se nos hubiera hecho a nosotros hubiéramos contestado poco más o menos en la siguiente forma: Que hemos prestado a la colectividad todo el apoyo moral y todo el esfuerzo físico de que hemos sido capaces.

¿Les habría satisfecho esta explicación? Y ahora preguntamos nosotros: ¿Tan rico es el Partido Comunista (éstos sí que serían nuevos ricos) que nos puedan ofrecer el ejemplo de dar a las colectividades agrícolas, prestamos, técnicos y maquinarias?

Esperamos que los camaradas de «Elche Rojo», nos aclaren este enigma.

D. S.

EL OBRERO

Nuestra consigna de siempre:
Ante todo y sobre todo ganar
la guerra.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Elche 1 mes 0'60
Trimestre 2'50 - Extranjero, trimestre 2'80

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CASA DEL PUEBLO - PLAZA JOAQUIN COSTA, 5

NÚMERO SUELTO 15 CTS.
25 ejemplares, 3'00 pts.

POR LOS FRENTEROS DEL CENTRO UN VIAJE A NAVALESPIÑO

Terminados los brillantes actos que solemnizaron la entrega de la bandera al Batallón Elche, salimos a llevar un convoy de víveres a los bravos luchadores del Batallón Alicante. Vamos el Alcalde, el teniente Vázquez, el Secretario del Ayuntamiento y los camaradas que conducen el convoy a cuyo mando va Esteban Sempere.

Como no había el mayor interés en atravesar las filas facciosas, enfilamos la carretera de Colmenar y sin novedad alguna nos presentamos en María de la Alameda. En este pueblo nos dicen que existe algo así como una aduana facciosa para los víveres. El Alcalde dicta disposiciones para evi-

Acto de afirmación Socialista

(Viene de la 1.ª página)

yeron y ahora vuelven y nos calumnian.

Considera grave perjuicio reparar la propiedad, ello contrario a los principios marxistas, respeto a la pequeña propiedad, pero no crear ninguna otra pequeña propiedad; e igualmente debe hacerse con los controles y socializaciones, controlar y socializar lo necesario, ni más, ni menos.

En cuanto a la unidad, el Partido Socialista puede tener la satisfacción de decir, que es el que más ha trabajado en este sentido. Que hagan todos examen de sus actos y vean si pueden decir lo mismo. Queremos la unificación, si los demás la quieren también, que nos lo demuestren con hechos, porque de las palabras no nos fiamos.

Conviene que se vuelva a repetir que la guerra será larga, por lo que todos debemos estar dispuestos a hacer los sacrificios que ésta imponga. Aquí no pueden haber abrazos de Vergara, el triunfo de la clase trabajadora contra la burguesía, ha de ser completo, rotundo, para ello se necesita el esfuerzo de todos.

El camarada Juan Pomares, finaliza el acto manifestando, que la Agrupación Socialista se reafirma en la línea que ha defendido siempre, en los postulados que han determinado todos sus actos. Invita a todos a que en los lugares de trabajo intensifiquen la producción, lo que nos permitirá ganar la guerra en el más breve plazo posible.

Todos los oradores fueron aplaudidos durante sus discursos y a la terminación de los mismos.

tar extravíos. El Secretario se ríe y afirma que a Esteban antes le quitan la piel que un tomate. Llega el convoy sin novedad. Dormimos en Navalespino. El pueblecito está deshecho por los obuses de Robledo y Las Navas.

De buena mañana salimos para las posiciones. Hay alegría y deseos de emulación en la marcha.

Teófilo Gautier decía que las calles de Toledo estaban empedradas con bocas de perro. El buen hispanófilo no anduvo siete horas por estas sierras, calzando zapatos bajos.

Con un suspiro de satisfacción arribamos a la vía del Norte, que seguimos y en el túnel saludamos a los cocineros que afanosos desmenuzan los pollos que les trajimos. Dejando la vía a la izquierda alcanzando un pinar.

Una chavola, con un sombrero propio para pastores, nos dicen que es la Comandancia. Lo creemos bajo su palabra y porque de debajo del sombrero vemos surgir un grupo a cuyo frente está el Jefe del Batallón, camarada Miralles. Simpático, este muchacho joven y fuerte. Está orgulloso de su Comandancia y de que ésta sea honrada con la presencia del Alcalde de Elche. Nos invita a sentarnos, pero inmediatamente quiere que admiremos su instalación y nos obliga a descender por un agujero para penetrar en una excavación de dos metros en cuadro. Muy serio dice—El refugio para cuando bombardean— Salimos a la luz con algunas reservas sobre el refugio.

Como los emisarios de las Compañías están impacientes por llevarse al Alcalde a sus respectivas trincheras, se organiza la marcha. El Capitán Jefe del Batallón indica.— Cuantos menos suban mejor, porque el camino está muy batido. Irán conmigo el Alcalde, el Secretario y uno o dos más. Los otros que se queden.— No renuncia nadie. Ninguno quiere separarse del Alcalde y allá vamos todos en alegre grupo. Llegamos a la jurisdicción del Capitán Navarro. Una cuevecita a cuya entrada se ha pretendido simular un jardín. Sentimos algo que se asemeja al Himno Nacional. Es un soldado que muy serio le arranca, nunca mejor empleada la palabra, a un violín acordes estridencias. En el centro del jardín, y en enorme ramo de flores, un letrero saludando al Alcalde. La popularidad de éste asombra; todos le conocen, le agasajan, le acosan interesándole en-

cargos. El Alcalde con todos ríe, a todos abraza y a todos promete enviar cuanto le demandan.

Siguiendo la línea de trincheras observamos que no existe una chavola donde no haya una dedicación al Alcalde de Elche. Esto nos asombra un poco más porque no todos son paisanos nuestro; las tres cuartas partes de los componentes del Batallón son camaradas no illicitanos. Por la efusión que ponen al saludar a Hernández no se nota; su popularidad y el cariño por él es general.

La marcha se hace un poco penosa porque al calor se une un poquito de cansancio. El Alcalde se rejuvenece. Insiste en recorrer todo y saludar a todos antes de comer. Así lo hacemos.

El sol por donde encuentra un hueco se derrama en cataratas de fuego. Menos mal que la veterania del Capitán Marco nos tiene reservada grata sorpresa. Una botella de auténtico anís de la «Fábrica». El frasco lo está custodiando Pina, al que tienen que sujetar cuatro compañeros. La indignación de Pina nos parece justa. Habiendo anís ni el Alcalde tiene derecho a retrasarse. Nos tomamos un nugal y Pina se desquita ampliamente por la demora.

Volvemos a la Comandancia y nos encontramos al Comisario Linares y a la familia de un camarada de Sanidad que nos esperan para comer. Son cerca de las cuatro.

Nos sirven dos perolas de arroz; una con costra y otra con pollo que acreditan al mejor cocinero del mundo. La comida ha puesto a todos comunicativos y entonces nos enteramos de los anhelos de estos bravos luchadores. Llevan siete meses en la Sierra en una casi quietud enfermiza; ellos quisiéran el traslado a un frente de más movimiento, a los sectores de lucha diaria; su única pretensión es esa, luchar, ofrendar su vida por la causa. Nos lo dicen con sentida emoción, brillantes los ojos de deseos.

No preocuparse del sitio, hombres del Batallón Alicante. Los sufrimientos también son lucha y en el día del triunfo no han de pesar poco las penalidades que pasasteis y el heroísmo con que fueron vencidas.

Abrumados de encargos y después de hacer un inolvidable viaje en ferrocarril, recojemos al Teniente Vázquez, que por su dolencia no pudo acompañarnos en el recorrido de las trincheras y regresamos a Madrid.

Al paso por Colmenar vislumbramos unas culebrinas zigzagueantes que iluminaban súbita claridad el pardo manto que cubría a Madrid. Discutimos si es tormenta o bombardeo. En el control de Puencarral nos dan la consigna y nos indican la conveniencia de torcer hacia Chamartín. Las baterías facciosas han estado todo el día bombardeando Madrid y el piso de Cuatro Caminos está sembrado de obuses, algunos sin explotar. Agradecemos el consejo y seguimos. Vamos pensado en los muchachos del Batallón Alicante. Si ellos vieran esto, esta infamia de asesinar a mansalva, se darían cuenta de su ingente labor en la Sierra. En ese sector, uno de los más importantes para Madrid, no pueden estar otras tropas que aquellas que hayan acreditado su heroísmo y su capacidad de sufrimiento. Nosotros nos sentimos orgullosos de que la elección haya recaído en el Batallón Alicante y que uno de los más importantes sectores de éste, esté integrado por auténticos hijos de Elche.

Los cinco mil illicitanos que luchan en los frentes no se han dado cuenta de su sin igual heroísmo y que su actuación hace repetir por toda la España leal ¡Ah! ¡Si todos los pueblos fueran como Elche!...

En el concierto de méritos para conseguir tan alta estimación, Elche sabe y no olvidará que una buena parte corresponde a los hombres del Batallón Alicante.

Sociedad de Técnicos de Industria

Se convoca a Junta General, para el jueves día 1.º de Julio, para tratar asuntos de gran interés.

Se ruega la más puntual asistencia.

Elche y Junio 1937.

LA DIRECTIVA

Sociedad de Camareros LA FRATERNIDAD

Se convoca a Junta General ordinaria para el domingo 27, a las 11 de la noche, en la Casa del Pueblo para tratar y resolver varios asuntos de vital interés para los asociados.

EL COMITÉ

BODA POPULAR

El próximo pasado lunes, contrajeron matrimonio popular los camaradas Jaime Esquitino Sánchez y Mercedes García Carrillo.

Nuestra sincera enhorabuena a tan queridos camaradas.